
ライブ配信／現地会場にて参加された方のご意見・ご感想 

 

【視能訓練士（現地参加）】 

■QD レーザさんの技術はとても興味深いものでした。実際に体験できてよかったです。 

■心理士さんのお話を参考にして、日頃の検査に活かしていこうと思います。 

■眼科診療の講演でお聞きした「待ち時を利用してどんな検査をするか写真にして提示」は 

すぐにでもできる患児の心の準備方法だと思い、作成しようとしています。 

 

【視能訓練士（Web 参加）】   

■明日から医療現場で役立てることができそうな、貴重なご講演ばかりでとても良かったです。

また、なかなか講演会場に行けないので、オンライン講演はとても有り難かったです。 

■心因性視覚障害や発達障害のある患者さんに対する検査の進め方や会話の工夫などを 

詳しく聞けたことが良かった。 

 

【医師（現地参加）】 

■興味ある、聞きたい内容であった。 

■診療時のコミュニケーションのコツ（星川先生）、保護者への声かけの良い例、悪い例（海面

先生）を聞くことができた。診療にすぐ役立つテクニックを教えてもらった。本当に聴講して

良かった。 

■苦手としている発達障害児とのコミュニケーションについて具体的な「声かけの言葉」を教え

ていただいた。明日からそのままの言葉を使って診療してみます。 

 

【医師（Web 参加）】 

■実例が多く、大変参考になりました。 

■他県から参加しています。大変勉強になりました。特に発達障害に関しては専門家の方の

講義を聞いてもわかりにくかったのですが、本日は眼科にも関与されており、大変わかりや

すかったです。今後も引き続き講義して欲しいです。 

■教科書には書かれていない実践的なことをご提示いただき勉強になりました。 

 

【看護師（Web 参加）】 

■最新のアイウェアやＱＤレーザの取り組みが知れたこと。近年増加傾向の心因性視力障

害、視野障害の対応のヒントが知れたこと。多様性社会における今私たちが出来る事。これ

からの自身の関わりに活かせたらと思います。 

 

【その他（Web 参加）】 

■普段の仕事だけでは知ることない分野の勉強になった点が良かった。 


